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Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Verkehrsausschuss 06.09.2016 

 

Kaputte Aufzüge und Rolltreppen der KVB im Netz veröffentlichen 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,  
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  
 
die Antragsteller bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung des nächsten Verkehrs-
ausschusses zu setzen: 
 
Der Verkehrsausschuss möge beschließen:  
 
Bei der geplanten Erneuerung der Kölner Aufzüge und Rolltreppen die Anlagen technisch so 
aufzurüsten, dass sie aktuelle Betriebszustände erfassen und diese zeitnah/live auf der Köl-
ner "Open Data"-Plattform http://www.offenedaten-koeln.de/ oder einer vergleichbaren Platt-
form bereitstellen und auf den Auskunftsseiten der KVB und VRS sowie koeln.de veröffentli-
chen können. Im Weiteren sollen die Probleme bestehender Anlagen auch ohne automati-
sierte Fehlermeldung in entsprechende Systeme eingepflegt. Dies kann z.B. durch eine ent-
sprechende Meldung der Wartungsmitarbeiter oder Bürgerinnen und Bürger erfolgen. Dar-
über hinaus ist zu prüfen, inwieweit auch die Anlagen der Deutschen Bahn im Kölner Stadt-
gebiet in einem gemeinsamen System dargestellt werden könnten. 
 
Begründung: 
 
Menschen, die auf Rolltreppen und Aufzüge angewiesen sind, könnten sich jederzeit im In-
ternet informieren und die kaputten Aufzüge und Rolltreppen in ihre Wege einplanen. Der 
Artikel im KStA vom 28.07 „KVB – Mehreren Kölner Rolltreppen droht der Totalausfall“ zeigt 
auf, dass in den nächsten Jahren viele Anlagen komplett erneuert werden müssen. Das wäre 
eine Gelegenheit, die entsprechenden Anlagen technisch aufzurüsten. Berlin zeigt mit der 
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Plattform http://www.brokenlifts.org/ einen gangbaren Weg auf. Hier werden die aktuellen 
Zustände Berliner Anlagen angezeigt. 
 
Seit längerem wird auch in Köln der Zustand der Aufzugs- und Liftanlagen an Kölner Halte-
stellen bemängelt. Auch die Informationspolitik der Stadt Köln lässt in diesem Bereich zu 
wünschen übrig. Zu diesem Thema haben uns daher auch viele Bürgeranfragen erreicht. 
Den jüngsten Vorschlag, aktuelle Betriebszustände von Aufzügen und Rolltreppen zu erfas-
sen, bei „Offene Daten Köln“ oder einer vergleichbaren Plattform zu veröffentlichen und ak-
tuell zu halten, nehmen wir daher an dieser Stelle auf. 
 
 
gez. Thomas Hegenbarth    gez. Lisa Hanna Gerlach 
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